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李源一状态“打脸”伊万？
客场与深圳新鹏

城的比赛结束后，南
基一是在更衣室里过
了个“泼水节”，方才湿
漉漉地去参加新闻发
布会的。可以理解河
南队这个时候的狂喜
心情，中超前四轮1平
3负，接连两个主场都
被狂喊“下课”，这种巨
大的压力之下，终于
迎来了一场胜利，而
且是一场大胜，以怎
样的方式释放情绪都
不为过。只是放眼全
年的比赛，这场及时
雨般的胜利并不足以
“一解千愁”，南基一要
想真正走出信任危机
也还有很长的路。

首胜不解渴，南题依旧在
——俱乐部加强与教练组沟通，南基一“信任危机”未解除
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本报记者 白语

南基一被约谈，三球领先才敢换人
前四轮仅仅拿到1分，比去年同

期还少1分。河南球迷对南基一的不
满不仅仅是成绩糟糕，更重要的是他
的表现根本不像是一个经历了两个完
整的冬训，进入执教第二年的主教练。

把攻击属性很强的杨意林放在
左边后卫，把中卫出身的牛梓屹放
在后腰，把能打后腰和边后卫的黄锐
烽放在盯人中卫位置上，把中锋刘鑫
瑜放到左边路，而纳萨里奥究竟是进
攻组织者还是进攻终结者，定位始终
不清晰，再加上连续两个主场出现

“神换人”导致被逆转。乱点鸳鸯谱
般的用人让人看不懂南基一究竟是
想干啥。

尽管外界对南基一“下课”的呼声
很高，但因为有合同条款护体，除非他

主动辞职，否则俱乐部只能支付巨额
违约金才能让他走人，这对于股改之
后由国企控股的俱乐部而言，远不像
河南建业时期那么“方便”。

主场输给青岛西海岸之后，在赛
程紧张、压力巨大的情况下，俱乐部管
理层一方面跟南基一当面沟通，希望
他能了解并面对当前的严峻形势；一
方面也启动了相应的预案，即加强中
方教练组的干预，不能让他在阵容和
指挥上“胡来”。

从客场与深圳的这场比赛看，显
然中方的干预起到了一定作用。在
首发阵容中，左右两边用了刘斌和叶
力江两个正宗边后卫；在何超伤势没
有痊愈的情况下，让之前客串盯人中
卫的黄锐烽回到了自己熟悉的后腰

位置上和王上源搭档，在后防线上则
起用了中后卫出身的周缘德和两名
外援搭档。

当所有人都出现在应该出现的位
置上时，比赛自然也就踢得顺畅许
多。整场比赛，回归“正常”的河南队
占据了压倒性优势，除了叶力江上半
场在右路的两次犯规让人担心之外，
再没有什么大的疏漏，最终凭借三名
外援卢卡斯、迈达纳、纳萨里奥各进一
球，3比1大胜对手。

有意思的是，南基一这场比赛直
到3比0领先之后才开始换人，而且
只用四个名额，其中两个还是在终场
哨就要响起时才换上。显然，过往的

“神换人”已经给他留下了浓重的心理
阴影。

运动战进球难，后腰磨合仍是问题
赢球固然可喜，但必须看到这是

建立在对手实力不强且近况不佳的前
提下，这场胜利并不足以帮助南基一
走出信任危机；而如果以他赛季前制
定的“前六”的宏大目标衡量，还差得
很远。

河南队之前的四轮不胜，从某种
程度上讲是从冬训、引援就埋下的隐
患的总爆发。从昆明到济州岛的两
期冬训，虽然热身赛号称保持不败，
但对手没有一支中超球队，含金量存
疑。特别是第二阶段是在济州岛的

“冰天雪地”里进行的，质量可以想
象。而冬训期间的最大发现，进球最
多的“05 后”球员李星贤，至今只有
十多分钟的上场机会，摆出的阵容却
是“乾坤大挪移”，难怪球迷质疑“冬
训练了个寂寞”。

在引援方面，今年河南队弃用了
外援中场德尼奇，引入了内援何超。

从一开始就笃定了用王上源、何超这
对双后腰组合。然而联赛开始后，“不
是这个伤就是那个伤”，五场比赛两人
真正在一起配合的仅有两场。两人都
是年过而立的老将，今年中超的赛程
又格外密集，再加上王上源还有国家
队集训、比赛任务。这对“理想的后腰
组合”注定会“聚少离多”。在后腰位
置上，河南队又没有足够的人员储备，

“腰”的问题会长期存在。而作为被寄
予厚望的前锋卡多索，到队时间晚，欠
缺磨合，至今才首发过两次。从已有
的表现看，虽然算中规中矩，但与人们
期待的“多拉多式”强力前锋相去甚
远，打硬仗的能力还有待检验。

南基一今年特意将一个外援名额
留给了中后卫，使用了中超少见的双
外援中卫组合，意在加强防守，然而过
去五场比赛河南队的丢球数达到了九
个，远算不上“钢铁防线”。与此相对

应的是，中后卫在进攻上却表现抢眼，
迈达纳和卢卡斯合计已经打入四球 ，
超过全队进球总数的一半，前者更是
以三个进球在队内“遥遥领先”。这全
拜南基一有效的定位球战术所赐，但
这也反衬除出运动战的无力。全部七
个进球中，有四个前场定位球，两个点
球，真正的运动战进球只有一个。

得分手段单一，进攻中只有阿奇
姆彭这一个爆点，南基一又远没有激
活替补队员的状态。所以，纸面实力
看上去还不错的河南队，在和一些中
下游球队的交锋中，或许还能占一些
便宜，但如果没有大的提升，在和强队
交锋中难免会受挫。

以球队的现状看，河南队进“前
六”恐怕是奢望，能保级就算成功。对
于注定是在河南最后一年执教的南基
一，外界只希望他将来留下的摊子“别
太烂”。

中超五场五助攻，却遭国足外教“嫌弃”——

特约记者 赵睿

昨天下午进行的中超联赛第五
轮，长春亚泰主场对阵山东泰山。32
岁的中场李源一第34分钟助攻克雷
桑破门，第76分钟他再次助攻马德
鲁加破门，成为球队获胜的重要功
臣。

这已经是李源一最近三轮第二次
单场奉献两次助攻，此前泰山大逆转
击败梅州客家的比赛，李源一替补登
场也贡献了两次助攻。联赛五轮过后
他的助攻数来到五次，继续领跑中超
助攻榜。本赛季中超开赛五轮的场均
一次助攻，也追平了李源一个人在中
超联赛的赛季最多助攻数，此前在
2022 赛季（26 次出场）和 2023 赛季
（25次出场），李源一曾先后代表深足
和泰山完成五次助攻。

然而，3月份进行完的两场世预
赛亚洲区18强赛，李源一先是莫名其
妙落选中国队备战大名单，随后又被
补召进队，与沙特队比赛第63分钟替
补出场，主场与澳大利亚队的比赛没
有进入比赛23人大名单。当李源一
再次上演助攻“双响炮”之后，网上有
文章称，“伊万当时如此说道：‘与澳大
利亚的比赛，我们更多强调进攻。而
如果选择李源一，更多是加强防守端
的任务。’不知道伊万在看到李源一在
新赛季中超开局的表现，脸上是否会
感到火辣辣的疼。”

伊万科维奇2024年 3月执掌中
国队教鞭之后，李源一一度是他比较

器重的队员之一，与新加坡队两回合
较量，伊万科维奇都安排李源一打首
发。转折点发生在与新加坡队第二
回较量的第79分钟，李源一防守时铲
倒对方队员，领到红牌离场。此后，
国际足联又对其追加停赛一场，李源
一错过了2024年6月进行的36强赛
最后两场比赛，从此，伊万似乎对其
失去了兴趣。据悉，李源一不再被重
用，与中国队教练组的某个外教对其
踢球特点的评价有关，具体详情知情
人并未透露。

在国际足坛上，同样的球员在不
同教练的麾下有不同表现，这一点也
不稀奇。只要李源一保持住状态，6
月份中国队两场生死大战，他还是有
机会的。

U17冲击世少赛梦碎
青训离“天亮”还有一段时间——

特约记者 赵睿

U17亚洲杯小组赛首战，U17国足1
比2不敌东道主沙特队。北京时间今
天凌晨进行的第二轮比赛中，U17国足
1比2不敌乌兹别克斯坦队，两战两败，
提前一轮从小组出局，晋级U17世界杯
的愿望已经化为了泡影。

本届U17国足的前身，2023年 9
月在恒大足校日籍教练中村雅昭带领
下，以集训队形式参加东亚杯比赛，小
组赛战平韩国，以小组第一晋级，决赛
战平日本，点球大战获胜，获得了首届
U15东亚杯冠军。这支队伍的成名之
作，是去年的U17亚洲杯预赛与韩国
队的比赛，虽然最终双方2比2战平，
全场对对手形成碾压之势，这支队伍
展现出不同于最近十年来同龄队伍的
能力和气质，艾比布拉、魏祥鑫等队员
被视为中国足球的未来。

《中国足球改革发展总体方案》于
2015年3月正式颁布，青训热潮席卷中
国足坛，很多地方以及社会青训机构都
把2007年和2008年出生的孩子作为该
方案颁布之后的首个重点来抓，也就是
说，2008年出生的孩子，多数是其七八
岁时就开始接触足球，比如本届U17国
足的前锋魏祥鑫，8岁时开始在梅州客

家接受训练，他们是第一拨享受到该方
案“红利”的球员，2008年出生的球员人
数（包括校园足球）是呈几何数量增长，
而本届U17国足选材相对于该方案颁布
前好了很多。

然而，2008年出生的球员是中国
足球青训由低谷掉头向上的一个拐
点，并不是高点。首先，彼时的青训教
练员水平参差不齐，甚至鱼龙混杂，在
一定程度上影响了训练质量。球员少
年时期学到的东西，长大后纠正起来
很困难，原长春亚泰国脚、U21梯队教
练张笑非曾对记者说，队伍不只是训
练战术，还要抽出一定时间去纠正球
员不正确的踢球习惯。

其次，彼时的竞赛体系不完善，有
相当一部分孩子练得多，踢比赛少。
记者多年前采访首届中青赛，当时有
来自山东滨州的校队教练直言：”球员
是踢出来的，不是练出来的。”U20国家
队、U17国家队在两个月的时间里，与
沙特的同级队伍两次交锋全部失利，
而且沙特的各级青年队不是亚洲青训
的佼佼者，我们仍然踢不过，原因一个
是技术不到家，再有就是不会比赛。

中国足球还有很长一段路要走，
不能因为某支队伍段踢了一两场好
球，就认为“天”快亮了。


